

LE CABINET DE L'INSTITUTEUR

EN GARDE ! . . .

De nouvelles éditions des *Grammaires* CLAUDE AUGÉ et Larive & Fleury ont été récemment faites à Paris. Pour flatter les impies qui gouvernent la France et dirigent l'enseignement dans ce pays, les éditeurs de ces ouvrages ont remplacé toutes les expressions chrétiennes par des termes purement profanes, quand ils ne sont pas ridicules. De neutres ou honnêtes qu'étaient les grammaires Augé et Larive & Fleury, on en a fait des véhicules de la libre-pensée. N'introduisons dans nos écoles que des livres imprimés chez nous et approuvés par les autorités compétentes : telles les grammaires des Frères des Ecoles chrétiennes, des Frères du Sacré-Cœur, des Sœurs de la Congrégation, etc.

Nous avons précédemment mis nos lecteurs en garde contre les grammaires Claude Augé et Larive et Fleury. Les éditeurs de ces deux ouvrages, voulant plaire au public français, déchristianisent petit à petit les manuels. Après avoir comparé la *Troisième année de Grammaire* de Claude Augé, édition portant le chiffre 230e mille, avec une édition antérieure, nous sommes en mesure d'indiquer quelques-uns des nombreux changements apportés à l'édition que nous dénonçons :

Exercice 153, on a remplacé *Dieu* par *courage*; Exercice 203, on a supprimé *Science qui a Dieu pour objet : théologie*; Exercice 266, on a remplacé les noms bibliques Gédéon, Jephthé, Samson, par *Benvenuto Cellini, Léonard de Vinci*; Exercice 269, on a remplacé *David* par *Hoche*; *Moïse* par *Michelet*; Exercice 279, on a remplacé la phrase : *La Bible nous enseigne que l'œuvre de la création fut achevée en six jours*, par cette autre phrase : *André Chénier a laissé son œuvre inachevée*; Exercice 795, *Le roi prophète (David)* par *Le pays des Pharaons*; Exercice 800, *Moïse par Thiers*; *Saint-Jean (le disciple bien-aimé)* par *Austerlitz*; Exercice 805, *Saint Paul*, par *Colbert*.

Ainsi, tous les mots qui ont un sens chrétien sont impitoyablement chassés de certains livres qu'on laisse pénétrer complaisamment dans nos écoles catholiques. Avant longtemps, les grammaires ci-dessus mentionnées seront de nouveau modifiées conformément aux théories des libres-penseurs.

Errata au " Manuel de l'Instituteur catholique "

Au haut de la page 72, après le mot *Littérature*, lire « Cours modèle (Intermédiaire) », au lieu de « Cours élémentaire ».

Page 113, première colonne à gauche, lire « 5^{ème} et 6^{ème} année », au lieu de « 3^{ème} et 4^{ème} année ».

Ajouter ce qui suit, après la vingt-huitième ligne de la page 130 :

III.—Littérature.

« Les candidats seront examinés sur le programme du cours modèle (cinquième année seulement). »

Les chiffres III, IV, V, au bas de la page 130 et au haut de la page 131 deviennent alors IV., V et VI.

N. B.—Toutes les personnes qui ont le « Manuel de l'Instituteur catholique », sont priées de faire ces corrections à la plume dans leur volume.